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CAFÉ DU MIDI

4, place de la Courneuve - 34490 Corneilhan 

Ouvert tous les jours 
de 7h à 1h du matin 

PLAFONDSPLAFONDS | ISOLATIONISOLATION
DOUBLAGESDOUBLAGES | CLOISONSCLOISONS

Philippe BISCAYE
Z.A La Mouline - 6 rue Saint Sernin - 34490 CORNEILHAN 

06 12 13 75 53  - isoplus@wanadoo.fr  

De Mèche Avec Vous Corneilhan

seb8134hairdresser

5, place de la mairie 
34490 Corneilhan

Sébastien Schot
De mèche avec vous

Corneilhan06 82 52 10 04
04 67 26 32 17 

Seb_De_Mèche_Avec_Vous

Coiffeur
Coiffeur

Ici on est en agriculture biologique et on produit d’excellentes micro-cuvées. 

La spécificité du domaine reste le fameux Carignan blanc planté  
par les aïeux. La vendange est manuelle, la vinification naturelle  

et l’élevage se fait en barrique et en jarre. 

 Chemin des Tanes 34490 Corneilhan 
Tél. 04 67 30 35 02 - 07 72 34 27 26 - domainedemile-et-rose.fr

Caveau ouvert du lundi au vendredi 8h-12h et 14h-18h
et le samedi 10h-12h et 16h-18h

Nous sommes très heureux de 
vous annoncer la naissance de 
notre petite fée Eva le 4 mai 
dernier, elle nous comble 
chaque jour de bonheur.
Aurélie & Alexandre

Notre équipe est ravie de vous accueillir pour vivre une 
expérience de détente dans notre havre de paix...
Spa privatif, massages du monde, soins du visage adaptés à votre peau, 
soins minceur LPG, lumière pulsée, beauté des mains et des pieds,...
Toutes nos prestations sont réalisables en duo 
et les lieux sont toujours privatisés !

Venez découvrir nos activités sportives en piscine :
Que ce soit pour retrouver la forme ou pratiquer une activité sportive quotidienne, 
jetez-vous à l’eau et venez profiter des bienfaits de l’Aquafitness au Spa Solina !
Aquabike, Aquagym doux ou intense, Aquajump (trampoline), Aquabox, 
Aquapower,… et circuits Aquatraining dans une ambiance de folie !
Un sport complet et bénéfique pour la santé qui permet de travailler tous les muscles 
afin de remodeler sa silhouette tout en douceur grâce à l’eau qui vous porte… 
Nous sommes à votre écoute pour vous conseiller le concept le plus adapté !

14 chemin de Boujan · 34490 Corneilhan
spasolinaweb@gmail.com · 04 67 32 04 91

 Solina Spa-Béziers

LE PREMIER COURS VOUS EST OFFERT !RÉSERVEZ VITE !

Bienvenue au Spa Solina, 
où le temps s’arrête...
Entrez dans une Bulle de Bien-Être  
                         en pleine Nature !

Nous venons de fêter nos 5 ans !
1 séance de spa privatif offerte !=
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Budget2
hères Corneilhanaises, chers Corneilhanais,

L’été sera chaud, dans les Tee-Shirts sur les Coteaux.
Après une crise, en vient une autre. D’abord sanitaire, puis financière et ensuite 
énergétique, voilà qu’aujourd’hui c’est le climat qui nous oblige à une vigilance de tous 
les instants. La sècheresse que nous subissons depuis plus d’un an maintenant, impacte 
notre quotidien et nous devons prendre en compte la fragilité de la ressource en eau. Vous 
le voyez tous les jours, l’état de nos espaces verts victimes des restrictions d’arrosages 
imposées par les différents arrêtés préfectoraux et notre Rond-Point en est le parfait 
exemple, toutefois l’entreprise en charge des plantations fait tout son possible pour 
maintenir les végétaux, dans le cadre du contrat qui nous lie à elle. Fini le temps de 
l’insouciance, où les robinets coulent sans restriction. La commune s’engage, dans une 
démarche vertueuse d’économie de l’eau : la charte « Je ne gaspille pas l’eau », dans le 
but d’obtenir le label en 2024, dans l’intérêt de préserver les différentes ressources, eau 
potable (SUEZ), eau brute agricole (BRL), mais également et surtout les nombreux puits 
situés sur la commune et qui dépendent directement de la nappe « Astienne ». Soyons 
prudents et économes en eau, ce liquide est si précieux.

L’été sera chaud, dans les maillots, sur les réseaux.
À l’heure des réseaux sociaux, où les rumeurs se propagent plus vite que la vitesse de la lumière, 
certains individus en mal d’existence, répandent de fausses informations, ou bien des sous-
entendus, totalement infondés, aux fins de décrédibiliser notre action. L’action municipale, ne 
peut servir que l’intérêt commun et en aucun cas les affaires privées. Notre seule préoccupation, 
vous servir et servir notre intérêt commun à tous.
Dans la continuité, des grands travaux engagés en 2022, nous lançons cette année plusieurs 
aménagements et investissements, qui visent à améliorer votre quotidien. Nous continuons la 
modernisation de la salle polyvalente, avec le rééquipement complet de la cuisine et l’installation 
d’une nouvelle sonorisation. L’orgue de l’église, instrument monumental d’une valeur inestimable, 
va être restauré. Nos services techniques sont dotés de matériels flambant neufs. Et tout cela 
est rendu possible grâce à la Communauté d’Agglomération Béziers-Méditerranée, qui nous 
accompagne à hauteur de 50% dans le financement de tous nos projets.

Corneilhan, un village bien vivant
Félicitations à nos clubs sportifs, les Rugbymen, finalistes du championnat des Terroirs, 
¼ de finaliste du championnat d’Occitanie et du championnat de France, nos footballeurs 
qui fêtent cette année les 30  ans de l’entente avec nos amis de Lignan. Mais surtout, 
félicitations à nos volleyeuses qui ont remporté brillamment la Coupe de l’Hérault. Non, le 

village ne se meurt pas, grâce à vous, Corneilhan 
est bien vivant et dynamique.

Je vous souhaite à toutes et à tous, un très bel été 
2023, et de bonnes vacances.

Bertrand Gelly, Maire de Corneilhan



Les finances de la Commune

Comme l’an passé nous réalisons un bon exercice en 
section fonctionnement et en section investissement.
Afin que vous ayez toutes les informations, voici 
un comparatif pour 2022, des dépenses et recettes 
budgétisées et réalisées, pour la section fonctionnement. 
Vous pourrez constater que nous avons maitrisé le 
budget car nous avons moins dépensé que ce qui était  
prévu et inversement nous avons plus encaissé.

INVESTISSEMENT 2022 
LE GRAND CHANTIER 2022 : LE ROND-POINT
Autres chantiers : mise en conformité électrique de l’école. 
Divers achats en informatique, mobiliers divers pour les 
différents services, porte de garage, équipement de la 
police municipale, divers achats pour l’école (capteurs de 
CO2, jeux, rideaux, casier, tableau blanc, etc.), changement 

du panneau lumineux du village.
Nous avons également équipé de nouveaux matériels le 
service technique afin que tous les travaux d’entretien 
puissent être réalisés par les agents de la commune et 
non sous-traités à des entreprises extérieures, notamment 
avec la nouvelle épareuse.

Le résultat 2022

1 438 413 €
RÉALISÉ 2022

BUDGET 2022

1 576 253 €
1 639 048 €
RÉALISÉ 2022

BUDGET 2022

1 56 253 €

DÉPENSES DE FONCTIONNEMENT RECETTES DE FONCTIONNEMENT

Budget
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omme nous nous y étions 
engagés lors de notre 
campagne, et comme nous 

le faisons depuis le début de notre 
mandat, nous n’augmenterons pas 
les taux d’imposition, que ce soit le 
taux de la taxe foncière bâtie ou le 
taux de la taxe foncière non bâtie.
Pour rappel, à compter de l’imposition 
de 2021, pour compenser la suppression 
progressive de la taxe d’habitation 
sur les résidences principales, 
la part départementale de taxe 
foncière sur les propriétés bâties 
est transférée à la commune.
Dès lors, votre cotisation communale 
de taxe foncière, mentionnée en page 2 
de votre avis de taxe foncière, depuis 
2021, prend en compte le transfert de la 
part départementale aux communes et 
la colonne « département » a disparu 
du tableau détaillant le calcul de la taxe, 

situé sur cette même deuxième page.
Toutefois, ce transfert n’a pas d’effet sur 
le montant de la cotisation acquittée.

Le budget de la section investissement 
2023 s’élève à 1 119 144 €.
Nos projets d’investissement 
seront financés soit via l’octroi 
de subventions, de participations 
soit via nos propres recettes.
Il n’est pas prévu pour les projets 
inscrits au budget, le recours 
à un emprunt bancaire.

Nos principaux projets pour 2023, 
vont concerner notamment :
-  La salle polyvalente, avec le 

renouvellement des équipements 
de la cuisine devenus obsolètes et 
le changement de la sonorisation 
qui est inadaptée et vieillissante.

-  L’éclairage public, avec notamment 
le projet de basculer l’ensemble de 
l’éclairage public en « led » dans 
un souci d’économie d’énergie.

-  L’école, comme chaque année 
divers travaux à l’école, amélioration 

des salles de classe, équipement 
de rideaux aux normes, etc.

-  L’église, avec des travaux de 
réparation de la toiture et de 
rénovation de l’orgue.

-  Les chemins : poursuite de l’entretien 
des chemins communaux.

-  Le cimetière : mise en conformité du 
cimetière avec notamment un nouveau 
plan et la construction d’un ossuaire. 

-  Le stade : rénovation des vestiaires du 
stade et achat de barres de football.

Dans les investissements 2023, il a 
été également acté l’acquisition de 
nouveaux matériels pour le personnel 
de la collectivité, notamment :
-  pour le service administratif : 

achats de nouveaux matériels 
informatiques, nouveaux logiciels.

-  pour le service technique : achat 
d’une nouvelle tondeuse autoportée, 
de débroussailleuse et coupe haie. 
La commune a également investi 
dans un airless afin de réaliser 
des travaux de marquage au sol 
plus durable et moins coûteux.

LE BUDGET DE LA SECTION 
FONCTIONNEMENT 2023 
S’ÉLÈVE À 1 633 024 €.

Le budget 2023
TOUT COMME NOUS L’AVONS FAIT DEPUIS NOTRE ARRIVÉE EN JUILLET 2020, NOUS ALLONS VEILLER À CE QUE 
LES DÉPENSES DE LA COMMUNE EN 2023 SOIENT MAITRISÉES ET NE DÉPASSENT PAS LE PRÉVISIONNEL ET 
TOUTE ÉCONOMIE SERA LA BIENVENUE.

CHARGES FINANCIÈRES 1 %

AUTRES CHARGES 
DE GESTION COURANTE 10 %

VIREMENT À LA SECTION 
D’INVESTISSEMENT 5 %

DÉPENSES IMPRÉVUES 1%

AUTRES PRODUITS DE GESTION COURANTE 1 %

PRODUITS DES SERVICES, DU DOMAINE ET VENTES DIVERSES 3 %

RÉSULTAT DE FONCTIONNEMENT REPORTÉ 12 %

ATTÉNUATIONS DE CHARGES 2 %

CHARGES DE PERSONNELS 
ET FRAIS ASSIMILÉS 51 %

IMPÔTS ET TAXES 
56 %

CHARGES À CARACTÈRE GÉNÉRAL 28 %

DOTATIONS SUBVENTIONS PARTICIPATIONS 26 %

DÉPENSES DE FONCTIONNEMENT -BUDGET 2023- RECETTES DE FONCTIONNEMENT -BUDGET 2023-
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Après quelques mois de retard, à 
cause des fouilles archéologiques, la 
1re tranche de la Zac de Cabrières vient 
d’être livrée symboliquement, en ce 
12  juin, par Mme  Margaux BUESA, Luc 
TARTONNE et les employées de BUESA 
AMENAGEMENT PROMOTION à notre 
maire Bertrand GELLY, en présence de 
l’adjoint et des conseillers à l’urbanisme, 
des représentants des entreprises ayant 
œuvrés à la réalisation du chantier. À 
cette occasion un Cycas, à planter sur 
son terrain, a été offert au premier 
acquéreur d’une parcelle M. Damien 
CENTELLES par BUESA AMENAGEMENT 

PROMOTION et notre maire Bertrand 
GELLY a quant à lui offert au futur 
Corneilhanais, des bouteilles de vin de 
Corneilhan, afin de l’initier au plaisir 
des produits de notre Terroir (à boire 
avec modération bien sûr). Plusieurs 
propriétaires ont déposé leur permis 
de construire, des fondations sont déjà 

coulées et des murs se montent dans 
certaines parcelles, la fin de l’année 
verra de nouvelles maisons dans ce 
beau paysage. Nous souhaitons la 
bienvenue à ces nouveaux arrivants 
qui vont venir s’intégrer dans notre 
commune et participer ainsi au 
développement de nos projets à venir.

La ZAC de Cabrières

Inauguration du rond-point
LE ROND-POINT, ENTRE LES 
ROUTES DÉPARTEMENTALES 
RD154 E1 ET RD 39, MIS EN 
SERVICE DEPUIS QUELQUES MOIS, 
POUR LE SOULAGEMENT DES 
UTILISATEURS A ÉTÉ INAUGURÉ 
OFFICIELLEMENT, AVEC LA 
COUPURE TRADITIONNELLE 
DU RUBAN TRICOLORE, PAR 
M. BERTRAND GELLY, MAIRE 
DE CORNEILHAN, ENTOURÉ 
DE SES ADJOINTS ET 
CONSEILLERS MUNICIPAUX.

le maire a remercié les 
élus des communes 
alentours, la Gendarmerie 
nationale, les polices 

municipales, les sapeurs-pompiers, les 
services départementaux des routes, les 
partenaires qui ont œuvré à la réalisation 
de cet ouvrage (BEI, Eiffage, CHAVARDES), 
sans oublier les corneilhanais qui nous 
ont soutenu. La parole a été ensuite 
donnée à Madame Emmanuelle MENARD 
(Députée), M. Robert MENARD (Président 
de l’Agglomération Béziers-Méditerranée), 
Mme Marie-Emmanuelle CAMOUS et M. Gilles 

SACAZE (Conseillers Départementaux), 
et M. Philippe VIDAL (vice-président du 
Conseil Départemental). Une collation 
a clôturé cette manifestation.
Nous renouvelons nos remerciements à 
tous ceux qui se sont investis et nous ont 
soutenu dans la réalisation de ce projet 
dont la réussite est reconnue unanimement.
L’espace paysager mis à mal par la 
sècheresse, sera repris par l’entreprise 
dès la fin de l’été afin que ce dernier 
soit à la hauteur de cet ouvrage qui se 
doit d’être le reflet de notre commune, 
de par son positionnement.

M.

Urbanisme

4



Travaux à venir 
ors de la réunion publique sur 
le site de la Place des Pins 
le 7 juin 2023, M. Bertrand 
GELLY (maire), accompagné 

de ses adjoints Jean ROUGEOT 
(Sécurité, Services techniques) et 
Mario ZANINI (Urbanisme) a évoqué 

avec les riverains de cette place 
la problématique due aux pins.
Cela concerne notamment la 
dégradation de la chaussée et 
des réseaux enterrés par les 
racines des pins, qui perdurent 
depuis des années.

Il a été noté les attentes des 
personnes présentes et nous les 
remercions pour leur implication.
Un bureau d’étude va être sollicité 
afin de présenter un dossier qui 
sera à valider, en concertation 
avec les riverains et la mairie.

L

U ne étude est en cours 
pour une rénovation 
importante de la salle 

polyvalente, concernant la toiture, 
avec la possibilité de mettre des 
panneaux photovoltaïques. 
Il est également prévu le 
remplacement de la sonorisation 
ainsi que l’aménagement et la 
remise aux normes de la cuisine, 
déjà actés par le conseil municipal.

D’AUTRES DOSSIERS SONT 
À L’ÉTUDE ET FERONT 
L’OBJET DE COMMUNICATIONS 
ULTÉRIEURES.
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Les Corneilhanais à l’honneur

U

N

ne page se tourne, après 
55 années à tenir l’épicerie du 
village « Hélène » souhaite 
prendre une retraite bien méritée. 

Vous avez vu passer plusieurs 
générations par votre porte, des 
paiements en francs et en euros par 
des plus jeunes et des moins jeunes qui 
sont restés fidèles à votre épicerie.
Les corneilhanais vous remercient pour 
toutes ces années passées à les servir, 
avec le sourire et votre gentillesse.
Vous allez nous manquer. 
Bonne et longue retraite.

ous souhaitons la bienvenue à 
un jeune et charmant couple 
Max et Wendy qui viennent de 
reprendre la boucherie-charcuterie 

de la commune sous l’enseigne « Chez 
Max » qu’ils veulent développer. 
Nous leur souhaitons de réussir 
dans cette entreprise.
Nous espérons que les Corneilhanais 
passeront le pas de porte pour apprécier 
les produits de qualité proposés, vous 
avez pu les déguster lors de l’apéritif 
du 8 mai à la salle polyvalente.

NOUS SOUHAITONS 
ÉGALEMENT DE 
LA RÉUSSITE À 
MARJORIE BENOIT 
QUI A OUVERT, EN 
DÉBUT D’ANNÉE, 
UN NOUVEAU 
COMMERCE 
« LA POPOTE 
DE MARJO » 
PLACE DE LA 
COURNEUVE DE 
PRÉPARATION DE 
PLATS CUISINÉS 
À EMPORTER.



Vie de la Commune
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Les Corneilhanais ont du talent…
PRÉDISPOSÉE POUR LE SPORT DEPUIS SON PLUS JEUNE ÂGE, 
ALEXANE DOL COMMENCE LE SKI À 2  ANS ET DEMI. COMME 
BEAUCOUP D’ENFANTS ELLE VA S’ESSAYER À DE NOMBREUX 
SPORTS : LE JUDO, LE TENNIS, L’ÉQUITATION.

lle choisit finalement une 
autre activité, et s’oriente, à 
10  ans, vers la gymnastique 
rythmique à l’A.S.B. Gym, 

entraînée par Solène Affre.
Après un an en « loisirs » elle 
passe en «compétition » par 
équipe (en Fédéral C). Elle devient 
championne interdépartementale 
puis championne régionale 
avec son ensemble. Et dès sa 
première année de compétition, 
elle conclue avec une 4e place 
aux Championnats de France...
Parallèlement, Alexane depuis 
l’année dernière fait partie des 
gymnastes associées à la troupe 
de Gym Prod pour le spectacle à la 
salle Zinga Zanga (Azarian en 2022)
Cette année, Alexane, en 

individuel, devient vice-
championne de l’Hérault.
Elle évolue en ensemble en 
catégorie Fédéral A. Son équipe est 
championne de l’Hérault, championne 
interdépartementale et vient de 
terminer sur le podium régional, 
permettant à Alexane de fêter son 
12e anniversaire avec une nouvelle 
sélection pour les « championnats de 
France » au mois de juin en Vendée.
Une discipline très chronophage : 
8h30 d’entraînement en club par 
semaine auxquels se rajoutent 
plusieurs heures à la maison et des 
cours supplémentaires les week-
end avant les compétitions. Tout en 
continuant à réussir scolairement.
Il en découle qu’Alexane envisage 
de faire un métier lié au sport.

E

Le don de soi
Un soutien particulier à cette sportive Sandra 
DELAFOND pour son œuvre caritative.
Que vous pouvez suivre dans sa page FB où elle raconte 
son histoire et le pourquoi du Don du sang.
https://www.facebook.com/500poursang.courirpourledondusang
Le but étant de récolter autant de Don de sang 
que de kilomètres que j’aurai à parcourir.
Je vais participer au Trail du Verbier en Suisse le 7 juillet 
140 kms et plus de 9 000 m de dénivelé. Puis le 10 septembre 
au Tor des Géants en Italie où je devrais parcourir 330 kms 
et de 23 000 m dénivelé, soit 24 cols de montagne. 



Nos services techniques à l’œuvre
Vie de la Commune
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près l’achat de l’épareuse, nous avons décidé d’investir 
dans l’acquisition d’un tracteur tondeuse qui servira 
pour le stade, un appareil de dernière génération 

donc moins bruyant et économe. Cet investissement est 
dans la continuité de notre politique de remplacement de 
nos engins devenus obsolètes. Ce tracteur tondeuse servira 
également pour l’entretien du nouveau rond-point, car comme 
vous le savez, celui-ci nous reviendra dans deux ans.
En complément de cet achat un pistolet de type airless et 
un groupe électrogène ont été achetés pour la signalisation 
au sol (passage piéton, stop, etc.). Notre politique est 
de donner les moyens de travailler à nos employés afin 
d’éviter de faire appel aux entreprises extérieures.

La réfection des trottoirs endommagés de l’avenue 
des caves vieilles sera effectuée par nos services 
techniques, courant du deuxième semestre.

L’ensemble de ces matériels achetés est financé à 50 % 
par le fond de soutien aux communes de l’agglomération 
Béziers Méditerranée, suite à la modification du règlement 
communautaire rendant éligible toutes les dépenses 
d’investissement amortissables. Jean ROUGEOT

A



L A COLL ABORATION AVEC L A POLICE MUNICIPALE DE BÉZIERS EST POSITIVE 
POUR L A POPUL ATION CORNEILHANAISE.
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Police Municipale

P lusieurs patrouilles 
aléatoires sont 
effectuées dans 
la commune, en 
complément de celles 

de notre police municipale 
et de la gendarmerie de 
Murviel-les-Béziers.
Un dispositif de sécurité 
sera visible lors de la fête 
de Corneilhan, suite à la 
réunion préalable avec les 
services concernés.
Cette présence dans la 
commune est plébiscitée 
par une grande partie de la 
population Corneilhanaise.
Afin de fluidifier la circulation 
de la place de la Courneuve, 
vers l’avenue de Lignan et 

éviter de futurs accidents, 
engendrés par l’accroissement 
de la population, nous avons 
décidé, après une concertation 
avec les riverains, la mise 
en sens unique de l’Avenue 
des caves vieilles.
Les trottoirs sont rendus 
aux piétons, les places 
de stationnements sont 
dorénavant délimitées par un 
marquage au sol réalisé avec 
le matériel acquis récemment.
Nous vous rappelons l’opération 
« Sécurité Vacances », 
n’hésitez pas à signaler vos 
départs en vacances à la Police 
Municipale pour que soient 
effectuées des patrouilles de 
surveillance renforcées. JR / MZ

Vie de la Commune



O bjectifs : mettre à disposition 
cet outil de suivi et d’évaluation 
des efforts consentis par les 

communes pour économiser l’eau dans le 
cadre d’une gestion globale des ressources à 
l’échelle du périmètre de la nappe astienne. 
Premières communes à adhérer à la charte : 
Bassan, Corneilhan, Lieuran et Valros, 
situées au nord de la nappe astienne dont 
les consommations en eau ont fait l’objet 
d’un audit, porté par l’agglomération Béziers-
Méditerranée dans le cadre de son plan climat.

LA CHARTE “JE NE GASPILLE PAS L’EAU” A 10 ANS
Le jeudi 20 avril 2023, les communes 
labellisées se sont vu remettre le millésime 
2023 du label « Ressource en eau – 
Commune économe » à l’occasion d’un 
évènement organisé par le SMETA pour 
les 10 ans de la charte « Je ne gaspille pas 
l’eau ». En cours de labélisation, Corneilhan 
se verra remettre ce label en 2024. Dans 

une ambiance conviviale et en présence 
d’une quarantaine de participants, la 
remise des labels a été précédée par une 
conférence intitulée « Ressources en 
eau : enjeux mondiaux, solutions locales » 
donnée par Éric SERVAT, hydrologue 
et directeur du Centre International 
UNESCO sur l’eau de Montpellier.
Le temps d’échanges qui a succédé 
à la conférence a été très riche et 

montre l’intérêt du public présent pour 
les questions liées au changement 
climatique et leur implication dans les 
problématiques de gestion de l’eau.
Le discours de Monsieur SERVAT et son 
message d’espoir, mettant en avant 
l’importance du compromis, ont su toucher 
les acteurs présents. Acteurs qui œuvrent 
chaque jour, à leur échelle, à réduire les 
impacts sur les ressources en eau.

Charte « Économie d’Eau »
LA CHARTE “JE NE GASPILLE PAS L’EAU”, ANIMÉE DEPUIS 2013 PAR LE SMETA (SYNDICAT MIXTE D’ETUDE ET DE 
TRAVAUX DE L’ASTIEN), ÉLARGIT SON ÉLIGIBILITÉ À TOUTES LES COMMUNES INSCRITES DANS LE PÉRIMÈTRE DU 
SAGE (SCHÉMA D’AMÉNAGEMENT ET DE GESTION DES EAUX). 

Environnement
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Nous vous rappelons que notre 
commune est actuellement 
positionnée, par rapport à la 
sécheresse que nous subissons, 
en « ALERTE RENFORCÉE », 
nous comptons sur votre 
civisme pour respecter l’arrêté 
préfectoral. (Vous pouvez 
prendre connaissance des 
restrictions en Mairie ou sur 
le site de la préfecture).

Alerte renforcée

La sécheresse dans le 
département de l’Hérault 
au 31 mai 2023



ini les difficultés de circulation 
pour la benne à ordures et le 
bruit qu’elle génère, mais aussi 

fini les corvées pour entrer et sortir 
ses bacs et, surtout, fini les poubelles 
débordantes, les odeurs nauséabondes et 
les incivilités de certaines personnes peu 
scrupuleuses du bien vivre ensemble. 
Les PAV des ordures ménagères (PAV 
verts) sont vidés 2 fois par semaine. 
Les PAV des emballages ménagers 
recyclables (PAV jaunes) sont eux 
vidés 1 fois par semaine. Ceux-ci sont 
lavés par le SICTOM tous les 15 jours 
en été et 1 fois par mois en hiver.
Les bacs individuels sont collectés le 
jeudi pour le bac jaune et uniquement 
le samedi pour le bac vert.

Des bornes de tri de biodéchets 
ont également été installées, afin 
de vous permettre de jeter vos 
épluchures, restes de repas (viande, 
poisson, coquilles d’œufs... en petite 
quantité), petits débris végétaux...
Le compost qui en sera extrait, sera 
disponible, gratuitement, auprès de 
certaines déchetteries. Ces bornes 
sont accessibles via un kit (gratuit) 
comprenant une clé, un petit seau 
de tri et une notice de bon usage, 
délivré en mairie ou au siège du 
SICTOM à Nézignan l’Évêque.

Enfin, vous avez dû vous apercevoir 
qu’il faut dorénavant un badge pour 
pouvoir accéder à la déchetterie, 
que vous soyez particulier ou 
professionnel. Si vous ne l’avez 
pas encore, demandez-le au 
SICTOM, en vous rendant sur le site 
internet, rubrique « badge ».
Pour les personnes n’ayant pas 
internet ou ayant des difficultés 
pour naviguer sur internet, vous 

pouvez déposer les documents 
nécessaires (photocopie carte grise, 
justificatif de domicile de moins 
de 3 mois, un numéro de téléphone 
et si possible une adresse mail) en 
mairie, le référent local du SICTOM, 
Frédéric GUARNIERI, se chargera 
d’en faire la demande pour vous.
Pour les personnes ne possédant pas 
de véhicule adapté pour l’évacuation 
de gros encombrants (meubles, 
électroménager…), il est possible de 
solliciter les services techniques de 
la mairie, en prenant rendez-vous au 
préalable auprès du secrétariat. F.G

F

SICTOM
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Environnement

LES BACS INDIVIDUELS 
SONT COLLECTÉS LE JEUDI 
POUR LE BAC JAUNE ET 
UNIQUEMENT LE SAMEDI 
POUR LE BAC VERT.

FIN MAI, LE SICTOM A PROCÉDÉ À L’ENLÈVEMENT DES BACS INDIVIDUELS (LE 
JAUNE ET LE VERT) DU CENTRE DU VILLAGE, QUI ONT ÉTÉ REMPLACÉS PAR 
DES PAV (POINTS D’APPORTS VOLONTAIRES, GROS CONTAINERS AÉRIENS) 
SITUÉS TOUT LE LONG DE LA CIRCULADE.



Corneilhan est habité  
depuis le Néolithique 

Histoire
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DE DÉBUT DÉCEMBRE 2022 À FIN FÉVRIER 2023, UNE ÉQUIPE DE 
L’INRAP (INSTITUT NATIONAL DE RECHERCHES ARCHÉOLOGIQUES 
PRÉVENTIVES), DIRIGÉE PAR ROMAIN MARSAC, A PROCÉDÉ À DES 
RECHERCHES COMPLÉMENTAIRES SUR LE SITE DE LA FUTURE ZAC DE 
CABRIÈRES (VOIR CARTE).

ne surface de 6000 m2 a été fouillée 
(photo 1), les découvertes confirment 
et complètent les données recueillies 
fin 2021 (Journal « Les 3 corneilles » 

n°3, pages 6 et 7). De nombreuses fosses qui 
devaient servir de silos et des fossés ont été 
mis à jour et fouillés. Trois des silos ont servi 
de sépulture pour des chiens (photo 2). Les 
ossements montrent qu’ils étaient de petite taille 
(type chien ratier actuel). Parmi les vestiges 
découverts : lames et lamelles en silex (photo 3) 
et des céramiques comme ce fragment de 
vase à sillon (photo 4) sont caractéristiques 
du Chasséen : culture du Néolithique 
moyen. Ils permettent de dater l’occupation 
humaine du site vers 4 200 à 4 100 av. J.-C.
Les deux fossés orientés est-ouest (photos 5 et 
7) correspondent à des fossés d’enceintes qui 
ceinturaient un habitat. Le fossé N est daté du 
Néolithique moyen. Le fossé B, plus récent date 
de l’âge du bronze, vers 1 200 à 1 000 av. J.-C.
À leur base, des traces plus profondes 
marquent par endroits la présence 
de poteaux (photo 6). Ceci permet de 
dire que ces fossés, en particulier le B, 
sont des fondations de palissades. 
Les découvertes montrent que, depuis plus de 
6 000 ans, ce site a connu plusieurs périodes 
d’occupation humaine : la plus ancienne au 
Néolithique moyen, une à l’âge du bronze, une 
au deuxième âge du fer (1 000 à 550 av. J.-C.).
Et de nombreux puits datés du XVe au 
XVIIIe siècle témoignent de la présence 

d’anciens jardins 
sur ce tènement 
dénommé « Les 
Horts » sur le cadastre 
napoléonien de 1829.
Avec la construction 
de la ZAC, un habitat 
va à nouveau occuper 
le site ! E.G.

U

04

05

06

02

01

03

LE FOSSÉ B, 
PLUS RÉCENT 
DATE DE L’ÂGE 
DU BRONZE, 
VERS 1200 À 
1000 AV. J.-C.
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•  Figure 1  
Le Pouset, le sol et 
les constructions 
limitrophes 
jusqu’en 1895.

•  Figure 2  
Le Pouset 
(Corneilhan, faubourg 
du Moulin à huile) 
le sol communal 
environnant et 
les constructions 
limitrophes à 
partir de 1895.

•  Figure 3  
Puits public de 

la Courneuve 
(Corneilhan, avenue 
de Béziers) depuis la 
révolution, époque 
où il fut creusé, 
jusqu’en 1849.

•  Figure 4  
Puits public de la 
Courneuve, à partir 
de 1849. Ce puits 
a été comblé en 
novembre 1892.

•  Figure 5  
Puits public 
de la Tandine, 
à Corneilhan, 
jusqu’en 1823.

•  Figure 6  
Puits public de 
la Tandine, à 
Corneilhan, avant 
la destruction du 
lavoir en 1854.

•  Figure 7  
Puits public de 
la Tandine, à 
Corneilhan, de 
1854 à 1879.

•  Figure 8  
Puits public à 
Corneilhan, établi 
en 1876 à mi-côte 
du Pech de la Font.
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Puits de Corneilhan

Histoire

Documents extraits 
des « Annales de 
Corneilhan »  
Elie Guery XIXe siècle.
Pour plus d’informations, 
contactez l’association 
APATRILHAN :  
apatrilhan@hotmail.fr
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Travaux à l’école

DURANT L’ÉTÉ 2023, 
TOUT COMME LES ÉTÉS 
PRÉCÉDENTS DEPUIS 
NOTRE ARRIVÉE, 
QUELQUES TRAVAUX 
DE RÉNOVATION ET 
D’ENTRETIEN VONT ÊTRE 
RÉALISÉS À L’ÉCOLE.

•  Achat et installation de 
rideaux occultants ignifugés 
pour la classe de CP

•  Peinture du préau pour la 
réalisation de la fresque (par 
les élèves de l’école avec 
l’artiste NOON pendant les 
vacances de printemps)

•  Matérialisation des classes 
au sol pour l’alerte incendie

•  Isolation du cagibi de la 
classe de Mme RUIZ

L’école s’est également vu offrir 
deux tableaux numériques par 
la municipalité de Béziers.

•  Carnaval de l’école le 17 mars avec un 
défilé dans les rues adjacentes.

•  Voyages scolaires de fin d’année organisés 
par les enseignants.

•  Fête de l’école le 24 juin. Lors de la 
fête de l’école, nos élèves de CM2 ayant 
brillamment terminé le cycle de l’école 
primaire ont reçu en guise de cadeau 
de départ et pour les aider à aborder la 
classe de 6e un bon d’achat qui permettra 
d’acheter un cartable ou une calculatrice.

Manifestations
La municipalité a prévu d’offrir 
un spectacle aux enfants de 
l’école. Celui-ci aura lieu le jeudi 
21 décembre après-midi.
Le jumelage avec l’école de 
Ste Céronne-lès-Mortagne débutera 
à la rentrée de septembre.

À VENIR…

Enfance
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Enfance

ALSH
VACANCES D’HIVER DU 
20 FÉVRIER AU 3 MARS

VACANCES DE PRINTEMPS 
DU 24 AVRIL AU 3 MAI

Les enfants ont réalisé de nombreuses 
activités autour de l’art (photos des 
fresques géantes inspirées par Keith 
Haring, Picasso, Arcimboldo ou Gerren 
Lamson) pour les maternelles. Les 
plus grands ont joué les magiciens 
sur le thème d’Harry Potter.
Les sorties 
-   EUROPARK INDOOR à Vias, 
-   des sorties au cinéma, 
-    la patinoire VEGAPOLIS à Montpellier, 
-   au Laser Game, 
-   au Musée Régional d’Art 

Contemporain de Sérignan

Les sorties locales
-  Laser game Arbo 
-  Parc Loisirs de Corneilhan, 
-   à la mini ferme, 
-  journée sportive à la pinède, 
-  au domaine de Bayssan, 
-  à la Médiathèque André Malraux 
-  au bowling du polygone sur le 

thème de « Vive le Printemps »

Il y a eu également des interventions 
de l’association ARDAM en partenariat 
avec le programme d’animations 
« Environnement et Développement 
Durable » de la CABEME (« nos 
amis les bêtes » et « comme 
une fleur au printemps »)
Le centre a une bonne fréquentation, 
en moyenne 34 enfants par jour. 
À noter un pic à plus de 50 petites 
corneilles pour la journée sportive.

Aussi, nous vous conseillons de vous 
inscrire rapidement dès l’ouverture 
des inscriptions sur le portail famille 
pour éviter les listes d’attente.

Nous avons prévu :
-  la visite des grottes des demoiselles,
-  le parc australien de Carcassonne, 
-  Dinoland parc au Cap d’Agde, 
-  l’espace aquatique de la prade à Lunas, 
-  micropolis en aveyron, 
-  terragliss, 
-  des sorties piscines, 
-  des séances de cinéma,
Ainsi que de nombreuses activités au centre 
préparées par les animateurs de l’ALSH.

CONTACT : 04 99 43 85 86 - alp_alsh@corneilhan.fr

Cet été



N os Corneilles Volleyeuses 
sont vainqueurs de la 
coupe de l’Hérault, en 
battant les tenantes du 

titre (6 titres consécutifs), sur un 
score sec et sans appel, 3 Sets à 0.
Félicitations à toute l’équipe, 
mention spéciale au coach 
Stéphane AIGOUY fin stratège, qui a 
su conduire cette équipe au titre.

Clap de fin sur une saison riche en émotion.

otre équipe de rugby s’est inclinée face à son homologue de 
Saint Jean d’Angely (Charente Maritime) sur le score de 21 
à 15 à l’issue d’une rencontre ô combien incertaine et dans 
laquelle l’arbitrage aura malheureusement pesé très lourd… 

Si la déception est immense, elle ne doit pas occulter le parcours 
admirable de notre équipe dans cette nouvelle organisation des 
compétitions qui rassemblent les équipes de 3 divisions différentes. 

LE DIMANCHE 4 JUIN A VU SE DÉROULER 
L’ÉPILOGUE DE LA SAISON 2022/2023 POUR LE 
« CLUB DE LA COLLINE » EN TERRES AGENAISES.

N

Championnes de l’Hérault
Vie associative
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Le bilan sportif de cette saison reste 
néanmoins plus qu’honorable avec :
• Finaliste des terroirs
• Quart de finaliste du championnat d’Occitanie
• Quart de finaliste du Championnat de France.
Cette magnifique aventure humaine n’aurait pas été possible 
sans l’engagement sans faille des bénévoles, des dirigeants, 
du staff et du sérieux des joueurs mais aussi du soutien 
indéfectible de nos partenaires qui répondent présents depuis 
des années maintenant pour permettre à notre club de survivre 
dans un contexte économique de plus en plus compliqué.
Place à la trêve estivale et à la préparation de la 
saison 2023/2024…  Guillaume BENOIT
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16 mars 2023 - Les médaillés de l’Agglo 
récompensés à la Foire Agricole de Paris.

30 mars 2023 - Une centenaire à la maison de retraite.
27 mars 2023 - La sècheresse 
dans les vignobles.

26 janvier 2023 - Remise de la statue de ST Vincent à la cave.

Retour en images

9 JANVIER 2023 - PRÉSENTATION DES VŒUX



15 avril 2023 - Julien et Julia 
SARDA, Domaine VALJULIUS, 
lauréats du concours des vins 
de la Féria 2023 en Blanc.

15 AVRIL 2023 - INAUGURATION OFFICIELLE DU ROND-POINT

Retour en images
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9 avril 2023 - La recherche des œufs de Pâques.1er avril 2023 - ½ finale de volley-ball.

30 MARS 2023 - PROCESSION ENTRE LES DEUX CHAPELLES



20 mai 2023 - Soirée Théâtre « les amis en scène ».

12 juin 2023 - Inauguration de la Zac de Cabrières.

13 mai 2023 - Concert de l’Orphéon.8 mai 2023 - Cérémonie du 8 mai.

6 mai 2023 - Samedis du vin.

24 JUIN 2023  
FÊTE DE L’ÉCOLE
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Retour en images



Naissances
SINCÈRES FÉLICITATIONS  
AUX HEUREUX PARENTS
CANCEL Lucia, Marie née le 07/12/2022
MISEROLE BLANZAT Léna, Andréa née le 15/01/2023
PRESOTTO Cara, Ambre, Rose née le 20/01/2023
BEAUCHET Ely, Jean né le 12/02/2023
VIDAL Arthur, Alain, Didier né le 30/03/2023
CREBASSA Melya, Alicia, Linda, Hazniye née le 22/04/2023
BOUDON Eva, Andréa née le 06/05/2023
LEVÈVRE Emilia, Lolita, Marguerite née le 22/05/2023

Mariages
TOUTES NOS FÉLICITATIONS  
AUX NOUVEAUX ÉPOUX
De MACEDO Damien et ROYE Tracy le 15/04/2023

Décès
C’EST AVEC TRISTESSE ET UNE PENSÉE POUR LEUR FAMILLE 
ET LEURS PROCHES QUE NOUS NOUS PROPOSONS DE RENDRE HOMMAGE 
À LA MÉMOIRE DE CELLES ET CEUX QUI NOUS ONT QUITTÉS

GUY, Odette veuve NEGRE le 24/04/2022
PALACH, Valérie, François le 15/11/2022
KNITTEL, Jean-Paul le 03/12/2022
DHIERSAT, Denis, Marie le 12/12/2022
GUY, Jeanne le 13/12/2022
ANDRIEU, Guilhaume, Stéphane,  
Philippe le 18/12/2022
BACHER, Marie, Thérèse,  
Michèle le 26/12/2022
PARO, Jeanne, Christiane le 10/01/2023
RUIZ, Anne-Marie le 18/01/2023
CANARD Jacques, Vivant, André le 20/01/2023
MATHIEU, Jeanne,  
Emilienne le 26/01/2023
GRASSET, Georges,  

Elie, Pierre le 18/02/2023
MOïSE, Gilbert, Jean le 28/02/2023
PELLETIER, Renée, Claudette le 05/04/2023
GAS, José le 08/04/2023
MARTINOT, Didier, Marc,  
René le 14/04/2023
FUENTÈS, Robert, Emile le 29/04/2023
BENOIT, Pierre le 29/04/2023
LAFFITTE Claude, Pierrette,  
Louise le 03/05/2023
VÉZIAT, Hervé, Louis, Célestin le 02/05/2023
KELLY, Michaël Donal le 07/05/2023
ARVIEU, Hervé, Marcel, Henri,  
Ernest le 10/05/2023

État civil
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MAIRIE 
Accueil du public
Du lundi au vendredi de 8 h 30 
à 12 h et de 13 h 30 à 17 h.
Fermée le mercredi 
après-midi et le samedi.
Place de la Mairie
34490 CORNEILHAN
Tél. 04 67 37 73 64
accueil@corneilhan.fr

CCAS 
Tél. 04 67 37 73 64

AGENCE POSTALE 
COMMUNALE
Du lundi au samedi : de 9 h à 12 h
Fermée le Mercredi
Place de la Mairie
34490 CORNEILHAN
Tél. 04 67 37 86 69

COLLECTE SICTOM
Jeudi : bac jaune
Samedi : bac vert
accueil@corneilhan.fr

DÉCHETTERIE 
RD39 Route de Lignan-sur-Orb
Tél. 06 75 38 19 12
Du lundi au samedi
8 h 30–12 h et 14 h–17h30
(les derniers entrants jusqu’à 11 h 45 
le matin et 17 h 15 l’après-midi)
Fermée : le jeudi, dimanche 
et jours fériés.

Correspondant Presse
Midi Libre
Antoine Aranda - Tél. 06 98 69 93 17
corresmidilibrecorneilhan@gmail.com

Numéros & adresses utiles

LES NUMÉROS 
QUI SAUVENT

SAPEURS POMPIERS
Urgence 18 -112

SAMU : 15

POLICE MUNICIPALE
Rue de l’église
Du lundi au vendredi
8 h 30-12 h 30 et 14 h-17 h
Tél. 06 76 05 80 05

GENDARMERIE NATIONALE 
Urgence 17
23, avenue de la République 
34490 MURVIEL-LES-BÉZIERS
Tél. 04 67 37 83 99



Corneilhan notre village

Un Nouveau Départ pour Corneilhan

Scandale des ordures 

À l’occasion d’un footing, d’une sortie VTT ou d’une 
simple cueillette d’asperges, impossible de passer 
à côté : les décharges sauvages sont toujours 
aussi courantes en périphérie de Corneilhan.

Un fait qui n’est bien sûr pas nouveau, mais qui 
s’est accentué ces dernières semaines. La raison de 
l’accélération de ce phénomène est liée à la nouvelle 
réglementation à la déchetterie équipée d’une barrière 
de contrôle d’accès. Pour entrer, il faut désormais 
passer par une inscription en ligne sur le site du 
Sictom Pézenas-Agde pour obtenir le badge obligatoire 
et personnalisé afin d’accéder à la déchetterie. 

Ce dispositif, au départ n’étant pas fait pour 
embêter les usagers mais contrôler et facturer 
les professionnels qui hélas subissent des 
tarifs excessifs, pourrait un jour rendre payant 
l’accès à la déchetterie pour les particuliers.

Et que penser du changement dans la collecte 
des ordures ménagères dans le centre ancien de 
Corneilhan. Tout le centre bourg va « passer » en 
points d’apports volontaires, aménagés en périphérie 
du cœur du village, pour le verre, les emballages, les 
bio déchets et surtout pour les ordures ménagères.

Il n’y aura donc plus de containers dans le centre 
ancien et ceci pour la simple raison que la municipalité 
n’arrive pas à régler les diverses incivilités liées 
aux ordures ménagères. Mais dans leur solution 
miracle, a-t-elle pensé aux personnes âgées ? 

Nous vous souhaitons un bel été et de belles vacances. 

Les élus de l’opposition 

Chères Corneilhanaises, Chers Corneilhanais,

La rumeur, via les réseaux sociaux ou le 
bouche à oreille, quelle belle arme pour 
diffuser des sous-entendus lorsqu’il 
n’y a aucun élément à charge contre la 
municipalité, la vérité seule triomphera.

Maintenant que nous avons épuré les comptes, nous 
allons pouvoir lancer de nouveaux projets attendus 
par les corneilhanais dans les mois qui viennent.

La lutte contre les incivilités reste toujours au 
centre de notre action, car cela est dommageable 
pour tous, mais sans votre soutien rien n’est 
possible. Il en va de même pour la sécurité.

Ne pouvant créer des stationnements 
supplémentaires dans le centre ancien, la mise en 
sens unique de l’avenue des caves vieilles a été 
l’opportunité d’en ajouter des supplémentaires.

Comme nous vous l’avions promis, mais bloqué 
par la Covid, nous entamons des réunions de 
quartier pour mieux appréhender vos attentes 
et vous faire part de nos intentions.

Nous vous souhaitons de bonnes vacances à tous.

M.Z.
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Logements neufs et terrains à bâtir

DESSINONS
LA VILLE DE DEMAIN

04 67 00 50 00        www.buesa.com


